

CONSEJO DE MINISTROS

Preparando el viaje del Rey a Andalucía

Cinco horas diarias de trabajo en los Ministerios. Deliberación sobre el descanso de los periodistas. El Tratado con Cuba.

Madrid, 12 (12 n.).

EL CONSEJO DE MINISTROS

Según había anunciado el presidente del Consejo, éste se reunió a las siete de la tarde, permaneciendo en deliberación hasta poco después de las nueve de la noche.

Los ministros no dijeron nada a los periodistas; y el jefe de la oficina de información facilitó la siguiente referencia.

El ministro de Estado impuso al Consejo sobre la situación de nuestro comercio en el exterior y dio cuenta del estado de las negociaciones en curso sobre los tratados comerciales.

De Justicia fué aprobado un proyecto, estableciendo las condiciones para la construcción de un Palacio de Justicia en La Coruña.

De Guerra fueron aprobados varios expedientes de concesión de cruces y condecoraciones, entre ellas la Medalla Militar al batallón de Cazadores de Llerena, por su brillante conducta en el combate habido en el sector de Gomara el día 17 de Diciembre de 1931.

De Trabajo fué aprobado un decreto por el que se crea la medalla del Trabajo.

De Instrucción quedó estudiado un proyecto relativo a la implantación del dictado en los trabajos de los delineantes del Instituto Geográfico.

De Fomento se concedió una autorización para edificar por administración las obras de una carretera desde Orotava a Añilafuente.

También se autorizó al ministro para dictar un real decreto, disponiendo la habilitación del edificio que se construye con destino a Instituto Geográfico, para que en él se pueda celebrar el próximo Congreso de Minería.

AMPLIACION AL CONSEJO

Se conocen las siguientes notas ampliatorias al Consejo de ministros celebrado esta tarde.

El ministro de Estado dio cuenta a sus compañeros de haberse dado término a la labor de carácter informativo que se venía realizando para el convenio comercial con España, y con con ello podía considerarse ya terminada la que se llama negociación por canje de notas. Por eso ha de dar comienzo desde ahora la negociación del convenio verdadero, que se llevaba por conversaciones verbales de carácter diplomático.

También dijo el ministro que habían surgido dificultades porque Cuba desea que se le concedan ciertas ventajas en lo que respecta a la importación de varios de sus productos en España, y más especialmente los azúcares, tabacos y café.

Se tomó el acuerdo de que el Gobierno celebre conferencias con el ministro de Cuba, al objeto de llegar a la mejor solución de armonía posible, sin abandonar de la defensa de los intereses de nuestra producción.

Se ocupó después el Consejo de estudiar la situación creada a la Prensa con relación al descanso dominical. Sobre este particular se manifestaron diversos criterios y tendencias, habiendo algunos ministros partidarios de que el descanso dominical sea respetado en su integridad. Otros apuraron la idea de que se conceda un día de descanso los lunes, por la mañana; y que no se permitiera el sacar periódicos por la noche.

No se tomó acuerdo alguno respecto a este asunto.

Después, el jefe del Gobierno dio cuenta de los actos que se preparan en la provincia de Jaén con motivo del viaje del Monarca, en especial en Andájar, Ubeda y Linares, donde se hará al Soberano un gran recibimiento. En Andájar se está construyendo un arco de estilo plateresco, imitación de algunos de la época de Carlos V. En Ubeda también se levantará un arco; y en Linares hay ya 11 terminados. De Valencia se ha llevado a Jaén enorme cantidad de flores para adorno de las calles de la ciudad y Centros; y de recibir al Rey estará encargada una Comisión, de bellas jóvenes, que vestirán el traje regional, llamado de pasturas.

También dijo el presidente que, como don Alfonso había manifestado interés por ver todo el pantano de Jondada, se había dado orden de construir una especial plataforma, la que, situada en un sitio desde el que se domina espléndido panorama, permitirá al Monarca apreciar en todo su extensión la magnífica obra realizada.

De punto de este viaje, el Rey se detendrá en la finca de Moratilla, donde se ha de celebrar una excursión en su honor y a la que ha sido invitado el embajador de España en París, señor Quiñones de León.

El ministro de Estado informó a sus compañeros de que había recibido la visita del embajador de España en Bélgica, marqués de Villabona, el cual le hizo un informe de varios asuntos. Anunció que el citado diplomático había venido que visitar a la Corte por encontrarse delicado de salud uno de sus hijos.

El Consejo tomó después un acuerdo que tiene importancia para los funcionarios. Consiste en que, desde ahora, las horas de trabajo en los Ministerios serán cinco diarias. En cada departamento se ha ordenado un plan de trabajo, en el que se indican los trabajos que han de ser realizados en los días de cada una de las oficinas.

Se habló después de los proyectos del ministro de Hacienda, dando el señor Calvo Sotelo un avance de la impresión que han producido los mismos en los elementos técnicos, así como de la conversación que sobre el asunto mantuvo con el Monarca en el despacho celebrado por la mañana.

Quedó enterado el Consejo de los escritos de la Cámara de Comercio de Madrid y otras entidades pidiendo que no sean aumentados los tributos, que ya son numerosos en general.

Otro de los asuntos examinados fué el de la creación de la medalla del Trabajo, asunto al que se le dio la nota oficial del Consejo.

Tal condecoración tiene ahora carácter provisional, y es propuesto del Gobierno elevarla a la categoría de gran cruz. Para lo que a su ordenación se refiere, será establecida una reglamentación, que distará el ministro del ramo puesto de acuerdo con el Instituto Nacional de Previsión.

La medalla del Trabajo será otorgada a personas que sufran invalidez por el trabajo, y a las ciudades y particulares que realicen obras meritorias en el sector en que interviene el Ministerio del Trabajo.

La medalla será pononada en los casos que el Reglamento determine.

motivo del viaje del Monarca, en especial en Andájar, Ubeda y Linares, donde se hará al Soberano un gran recibimiento. En Andájar se está construyendo un arco de estilo plateresco, imitación de algunos de la época de Carlos V. En Ubeda también se levantará un arco; y en Linares hay ya 11 terminados. De Valencia se ha llevado a Jaén enorme cantidad de flores para adorno de las calles de la ciudad y Centros; y de recibir al Rey estará encargada una Comisión, de bellas jóvenes, que vestirán el traje regional, llamado de pasturas.

También dijo el presidente que, como don Alfonso había manifestado interés por ver todo el pantano de Jondada, se había dado orden de construir una especial plataforma, la que, situada en un sitio desde el que se domina espléndido panorama, permitirá al Monarca apreciar en todo su extensión la magnífica obra realizada.

De punto de este viaje, el Rey se detendrá en la finca de Moratilla, donde se ha de celebrar una excursión en su honor y a la que ha sido invitado el embajador de España en París, señor Quiñones de León.

El ministro de Estado informó a sus compañeros de que había recibido la visita del embajador de España en Bélgica, marqués de Villabona, el cual le hizo un informe de varios asuntos. Anunció que el citado diplomático había venido que visitar a la Corte por encontrarse delicado de salud uno de sus hijos.

El Consejo tomó después un acuerdo que tiene importancia para los funcionarios. Consiste en que, desde ahora, las horas de trabajo en los Ministerios serán cinco diarias. En cada departamento se ha ordenado un plan de trabajo, en el que se indican los trabajos que han de ser realizados en los días de cada una de las oficinas.

Se habló después de los proyectos del ministro de Hacienda, dando el señor Calvo Sotelo un avance de la impresión que han producido los mismos en los elementos técnicos, así como de la conversación que sobre el asunto mantuvo con el Monarca en el despacho celebrado por la mañana.

Quedó enterado el Consejo de los escritos de la Cámara de Comercio de Madrid y otras entidades pidiendo que no sean aumentados los tributos, que ya son numerosos en general.

Otro de los asuntos examinados fué el de la creación de la medalla del Trabajo, asunto al que se le dio la nota oficial del Consejo.

Tal condecoración tiene ahora carácter provisional, y es propuesto del Gobierno elevarla a la categoría de gran cruz. Para lo que a su ordenación se refiere, será establecida una reglamentación, que distará el ministro del ramo puesto de acuerdo con el Instituto Nacional de Previsión.

La medalla del Trabajo será otorgada a personas que sufran invalidez por el trabajo, y a las ciudades y particulares que realicen obras meritorias en el sector en que interviene el Ministerio del Trabajo.

La medalla será pononada en los casos que el Reglamento determine.

mencia, habla largo rato, analizando los tres proyectos del ministro de Hacienda.

Escribir sus agudos e ingeniosos juicios acerca de la labor del señor Calvo Sotelo, sería una faceta inútil. Por eso, en esta columna, que no debe empujarse. Pero al concluir de hablar el ex-presidente, le ha advertido:

—Todo eso que usted dice será justo. Pero el hecho es que hace falta arreglar el Presupuesto y que las tributaciones que trata de establecer el señor Calvo Sotelo pueden obsecar a la necesidad de irlo así, señor Presidente.

—La aprobación del Presupuesto.—Interrumpe el señor Sánchez de Toca—se puede lograr de otra manera. Se puede lograr reduciendo los gastos... Y con una fina sonrisa termina, diciendo:

—¿No le parece a usted?

ENSAYOS

¿Qué quiere usted decir?

El periódico de París el "Intransigeant", ha dirigido esta pregunta a fin de año a las celebridades francesas. Momento oportuno, pues ¿quién no desea una vida nueva para cada año nuevo?

Han contestado Cocteau, Bordeaux, Deltiel, van Dongen... y hemos de confesar que todos estos artistas han respondido con la frivolidad de rigor en tales casos. A estas preguntas se impone, más que un golpe de sinceridad, un esfuerzo de ingenio, para que el periódico no se quede con la impresión de que el mundo se va a acabar.

Respecto a la forma de prestarse el servicio de vigilancia rodada, manifestó que los serenos cumplirán su cometido, bibeo yendo en un solo grupo (carretera por equipos), bibeo yendo cada uno por su lado (carretera individual).

Terminó diciéndonos el señor Elisegui que el día en que estas reformas empiecen a tener vigencia se sustituirán las ferreas que actualmente se utilizan por las clásicas boinas que antes llevaban.

La herencia de la señora Pallarés

Madrid, 12 (12 n.).

Parace ser que se ha dado ya por concluso el asunto incoado con motivo de la denuncia que los sobrinos de la viuda de Pallarés presentaron al juez de primera instancia de San Sebastián.

Los denunciados aprobaban su denuncia en el hecho de que el citado prebitero había captado la voluntad de la testadora para que desheredara a sus parientes legítimos.

Conforme a lo dispuesto en una real orden publicada en el "Boletín Oficial" del mes de Diciembre, los catorce millones a que ascendía la herencia habían de ser entregados a la Beneficencia; pero estableciendo ciertas garantías, tales como la de que a la mayor urgencia sería inaugurado el orfanato cuya creación era voluntad de la testadora.

En el testamento se fijaba que a los sobrinos de la finada les fueran entregadas setenta y cinco mil pesetas. Mas como en el testamento había una cláusula según la cual todo el que reclamara por vía judicial contra la voluntad de la testadora perdería sus derechos a la herencia, el abacax señor Rollán, que dispuso y no hizo entrega de la suma indicada a los sobrinos de la testadora.

Se ignoran las conclusiones con que el juez habrá dado por terminado el sumario en cuestión.

Rockefeller y el tesoro de los zares

París.—Según una comunicación de la Agencia Fournier, el Gobierno de los Soviets tiene la intención de vender esta misma semana el tesoro de los Zares en pública subasta.

Entre las piedras preciosas se encuentra el famoso brillante "Orlof," que pesa 193 carats.

Parace que Rockefeller ha dado orden a un agente para que tome parte en la subasta.

El Padrenuestro en mil lenguas

Budapest.—El profesor Kertesz, consagrado a la enseñanza religiosa, ha coleccionado durante treinta años todas las traducciones que se han hecho en mil idiomas en latín y griego, y acaba de regalar esta colección—formada por traducciones aproximadamente—al Santo Padre, por mediación del Obispo de Veszprem. El Papa ha aceptado el valioso presente y dado gracias al donante, a quien remitió su retrato con un autógrafo.

El "raid," aéreo de España a la Argentina

Madrid, 12 (12 n.).

Anoche, en audiencia especial, fueron recibidos por el rey el comandante Franco y los señores Ruiz de Alda y Durán, que han de emprender, como ya dijimos, el "raid" aéreo a Buenos Aires.

El rey les expresó la satisfacción que sentía ante el proyectado viaje, por la gran importancia que viene a dar a la aviación militar española.

Serán despedidos los aviadores en Cabo de Palos por el "Padre" general de la Aviación, general Soriano; por el capitán general del departamento de Cádiz y por las autoridades civiles y militares de la provincia.

Los señores Franco, Durán y Ruiz de Alda, que van a emprender el "raid" a Buenos Aires, estarán acompañados por el ministro de Estado y el agraciado con el bautismo que como presidente del Aeroclub les dedicó ayer.

El señor Yanguas ha telegrafiado a los consules españoles en las Repúblicas americanas para que den toda clase de facilidades a los aviadores españoles.

También ha ordenado a las estaciones radiotelegráficas para que faciliten datos que puedan ser útiles a los repetidos aviadores.

ULTIMADOS DETALLES

Esta tarde se reunieron los ministros de Marina y Guerra, con objeto de ultimar los detalles del raid aéreo a la Argentina, quedando todo preparado para que el viaje se realice con la mayor brevedad.

LOS POLITICOS.

Sánchez Toca se pregunta a dónde vamos

Y comenta los propósitos de Calvo Sotelo en forma impublicable

Madrid, 12 (12 n.).

El redactor del "Heraldo" que se dedica a intervenir políticos, se ha dedicado hoy a tal labor con el señor Sánchez de Toca. Realmente, el vicepresidente del Consejo no resulta intervivido, porque nada se dice de lo que declaró de más interés. Pero como su actitud ante las preguntas del periodista sí lo tiene, reproducimos, en parte el trabajo periodístico, que en su parte más humorística es el siguiente:

Al preguntar el periodista al señor Sánchez de Toca a qué se dedica en los tiempos presentes, exclamó:

—Yo... Yo no hago más que cavilar y decirme a todas horas: ¿Adónde vamos, adónde vamos, Señor? ¿Adónde vamos!...

Y inmediatamente me voy inclinando la cabeza sobre el pecho y permaneciendo callado y en esa posición durante unos minutos y al levantar la cabeza repití su lamentación e inquirí del periodista:

—¿Quiere usted decirme adónde vamos?

—No puedo decirle, porque lo ignoro.—Contesta, conmovido, el periodista, ante la aflicción del fluyente hombre público. Y añade:

—Yo no soy más que un pobre hombre, amargado igual que usted, igual que toda la Humanidad por la incertidumbre de nuestro destino. La pregunta que ahora ha tenido usted la bondad de hacerme se la han hecho otras muchas personas distinguidas: Shakspeare, Rabén Dario, por ejemplo. Y nadie ha acertado a dar la contestación. ¡Nadie! Recuerdo aquellos desesperados lameros de Rubén: "¿Y no saber adónde vamos ni de dónde venimos...!" Eso que de adónde venimos—adónde vamos—no es cierto que no lo sepamos. Sabemos que venimos del Paraíso. Lo que ignoramos es adónde vamos a ir a parar.

—Al Infierno.—Interrumpe, con voz ronca Sánchez de Toca.

—Yo no diría tanto, don Joaquín. Pero lo que es al Paraíso, me parece que sí.

—¡Ha visto usted—pregunta el fluyente comensal, tras un momento de silencio— los nuevos proyectos?

—Sí. ¿Qué le parecen?

—El señor Sánchez de Toca, con bastante vehemencia, habla largo rato, analizando los tres proyectos del ministro de Hacienda.

Escribir sus agudos e ingeniosos juicios acerca de la labor del señor Calvo Sotelo, sería una faceta inútil. Por eso, en esta columna, que no debe empujarse. Pero al concluir de hablar el ex-presidente, le ha advertido:

—Todo eso que usted dice será justo. Pero el hecho es que hace falta arreglar el Presupuesto y que las tributaciones que trata de establecer el señor Calvo Sotelo pueden obsecar a la necesidad de irlo así, señor Presidente.

—La aprobación del Presupuesto.—Interrumpe el señor Sánchez de Toca—se puede lograr de otra manera. Se puede lograr reduciendo los gastos... Y con una fina sonrisa termina, diciendo:

—¿No le parece a usted?

LA VIGILANCIA NOCTURNA.

La vigilancia rodada se hará individualmente y por equipos

Los serenos llevarán boinas y tendrán relojes-registro

Madrid, 12 (12 n.).

Ayer fué advertida en el Negociado de Valores de la Central de Correos la desaparición de varios pliegos contenidos en objetos remitidos a Madrid. Inmediatamente se dio cuenta a la policía de lo ocurrido, respaldándose que el autor del robo fuera un funcionario de la casa.

Las gestiones de la policía para detener al autor se llevaron a cabo con gran reserva y con extraordinario interés a pesar de que los objetos sustraídos no tenían un valor extraordinario.

Esta noche fué conducido a la Dirección de Seguridad el portero del Negociado de Aduanas, en el Palacio de Comunicaciones, que se hallaba de guardia la noche del domingo en que fué llevada a cabo la sustracción. Se llama el citado portero, Pedro García del Campo y comenzó su declaración describiendo la forma en que está instalada la oficina del Cuerpo de Correos, a que fué llamado García Adoménguez que salina de la oficina dos oficiales del Cuerpo de Correos, a que fué llamado Domingo Martín Nalda, reconocido en el acto. Su otro compañero, también funcionario del Cuerpo, llevaba en la mano varios paquetes.

El portero no dijo nada que pudiera hacerle poder ni sospechar siquiera que los oficiales hubieran llevado a cabo un robo.

De madrugada, ya oyó que un perro que tiene en el jardín las guardias, ladró reiteradamente por lo cual se levantó alarmado y efectuó un minucioso reconocimiento en la oficina, pero no advirtió la menor anomalía.

Tampoco había visto que hicieran los dos oficiales a quien sorprendió, con los paquetes que llevaba uno de ellos.

En vista de tales manifestaciones, la policía procedió a la detención de Domingo Martín Nalda, oficial de Correos, domiciliado en la calle de Hortaleza, número 46, que presta sus servicios desde hace un año en la oficina de cambios de la Dirección general de Correos.

Al interrogatorio de la policía comenzó por negar terminantemente que él hubiera efectuado ninguna sustracción, pretendiendo disculpar su presencia en la oficina, pero estrechados al preguntas acabó por confesarse autor del robo de varios paquetes formulando acusaciones contra el oficial primero de turno, Manuel Vidal.

Según dijo Domingo Martín Nalda, funcionario primero, que sirve en el Negociado de Aduanas, se apropiaba de parte de la recaudación de derechos especiales de la oficina, para estrobar al propietario de mercancías sometidas al pago. Llevándose también algunos paquetes de los que llegaban con destino a Madrid.

Manuel Vidal realizó estos hechos hace tiempo, pero sin que hubiera tenido el menor perance ni nadie descubriera su infidelidad. Conociendo estos hechos, Domingo decidió operar por su cuenta y llevarse también lo que pudiera, en que tampoco le descubrirían.

Explicó luego la manera como efectuó el robo el domingo.

En unión de otro oficial llamado Matías Martínez Mira, de 30 años, con quien se puso de acuerdo en esta oficina, trató sobre el domingo que se separa de la "sala de batalla" y se apropiaron de varios paquetes que luego se repartieron en la calle.

Los dichos paquetes contenían sedas, prendas y otros objetos de tocador.

Inmediatamente, esta misma noche se presentó a la detención de Matías Martínez, quien al reconocer la confesión de su compañero, no vació en declarar extenuadamente confirmando las anteriores declaraciones.

En un registro efectuado en su domicilio fueron encontrados parte de los objetos robados. Otros que faltan habían sido regalados por este oficial a su novia, que ignoraba la procedencia de los mismos. De madrugada, los detenidos fueron llevados a un calabozo de la Dirección de Seguridad a disposición del Juzgado.

Convocatoria del Rotary Club

Como de costumbre, hoy miércoles, a las seis y media de la tarde se celebrará en el domicilio social, Hotel María Cristina, la reunión semanal de socios del Club Rotario, afiliado al Rotary Club Internacional.

La herencia de un gran boxeador

Nueva York.—El famoso boxeador genovés Battling Siki, asediado en los barrios bajos de Nueva York, ha dejado una fortuna de 700 dólares (unos 6.000 pesetas).

Esta cantidad, resultó increíble. Para unos, porque la vida del boxeador era extraordinariamente dispendiosa. Para otros, porque a pesar de la cantidad de silverzetas que vivían a sus expensas, se crea que él se quedara diestro de lo mucho que había ganado.

Su vida exhibe ahora en los music-halls al hit de Battling Siki, que a pesar de su corta edad sostiene ya los guantes de boxeo.

El infante don Jaime a Burdeos

Ayer, en el expreso de la mañana pasó por nuestra estación, con dirección a Burdeos, S. A. el infante don Jaime, a quien acompañaba su profesor señor Antelo.

En la estación fué cumplimentado el infante por las autoridades, acompañándole hasta Irún el gobernador civil.

Dr. Clavero. - Dentista

PUNTERIA. A. principal.

Salón NOVEDADES

Estreno de las notables cintas NOVEDADES INTERNACIONALES, número 214, y de la gran cinta en seis partes.

"EL NISO HURACAN"

Formidable creación del original ZOOT GIBSON.

ATENEISTAS Y BOXEADORES.

Paulino Uzcudun nos envía un directo

No crea que el ser boxeador pudiera ser una deshonra.

Recientemente dijimos que un distinguido ateneísta se había dado de baja como socio del Ateneo Guipuzcoano por haberse disgustado que una entidad cultural escogiera para el homenaje a Góngora una taberna con barrietas y todo y una compañía como la de Uzcudun.

El gesto del referido ateneísta ha debido causar alguna molestia. Al Ateneo ninguno, ya que no se ha defendido de su supuesto crimen contra la cultura. Al tabernero tampoco, puesto que ha callado despreciando una propiela ocasión de reclamo para su establecimiento. El molestado responde entrar sospecha de un reclamo que no necesita. Los pugilatos con ateneístas donostiarros le interesan bien poco en el progreso de su carrera triunfal.

Hay que creer, pues, en la perversa de la indignación en que ardía nuestro Paulino y que nos ruega en reliquias en estas columnas. Paulino está indignado, muy indignado, terriblemente indignado. Esto, y no el deseo de que admiramos su papel de le lleva a escribirnos como a buenos amigos al pensar que su amistad confesada públicamente nos compromete y rebaja en la estimación de cuantos consideren incompetente a la dignidad intelectual y el trato con un fluyente boxeador.

Pero todo sea por Paulino y por la importancia de nuestra información sobre este peculiar incidente de la vida provinciana. He aquí el párrafo esencial de la carta que desde París nos envía Uzcudun:

Nunca creí que el ser boxeador pudiera ser una deshonra; y por consecuencia, nunca creí tampoco que el haber manifestado mi simpatía y admiración a nuestro paisano señor Zúñiga, ateneísta de la casa latina y que el Ateneo Guipuzcoano de esa le obsequió, fuera motivo suficiente para que uno de sus socios se sintiera traicionado que a continuación diera su dimisión.

Pero lo que sí creo, y estoy seguro de ello, es que yo... (Y aquí Uzcudun termina asegurando que el boxeador nacido en un caserío de Régl, jamás hubiese incurrido en la actitud del referido ateneísta, actitud que el famoso boxeador califica en términos de "knock-out").

Queda complicado el fluyente pugil. Nosotros no sabemos ni salimos en el "ring".